
議会報告会報告書 

                                 平成２８年８月１日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                              

                            代表 長谷川 知司  

 

平成２８年第３回議会報告会（子育てサークル、クラブ対象）の実施状況について下記

のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２８年 ７月１２日～２８日のうち４日 ５会場 

 

２ 開催場所  

        別紙のとおり        

  

３ 参加人数  （母親、   施設職員等） 

         ４０人 、 ２０人         

 

４ 担当班議員名 

     議員を５班に分け実施 

     広報広聴委員も５班に各２名振り分け、班長と副班長とする。 

日にち 場 所 担 当 議 員 

７/１２（火） 
須恵児童館 長谷川知司 吉永美子 中島好人 伊藤實 

高泊児童館 河野朋子 中村博行 三浦英統 岡山明 

７/１５（金） 本山児童館 大井淳一朗 長谷川知司 石田清廉 杉本保喜 

７/１９（火） 保健センター 笹木慶之 山田伸幸 岩本信子 松尾数則 

７/２８（木） 小野田保健センター 下瀬俊夫 矢田松夫 小野泰 河﨑平男 



５ 報告会次第 

 （１）市議会代表挨拶   （ 班長 ）  

 （２）紙芝居による市議会の説明 

    市議会って何じゃろ？ 

（３）子育てについての意見聴取や議会の説明を少人数毎に行う 

カジュアルな服装で出席し、子ども達や母親と一緒に行事を行い、その後母親 

や施設職員に聞き取り等でアンケートをし、質問、意見、提言を受ける。 

６ 主な質問・意見・提言 

  別紙のとおり 
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報告会（子育て５会場）の報告 

 

●相談について 

◇子育てについて困ったときの相談は誰にしていますか。 

・夫             １ 

・親（実母、義母）      ８ 

・友達            ３ 

・児童館           ４ 

・子育て支援センター     ３ 

・兄弟、姉妹         ２ 

・保健センターの定期健診   １ 

・サークル仲間        １ 

・内容により異なる      １ 

 

◇子育ての相談体制について 

現在の相談体制に問題がないと答えた人が大半だったが、以下のような問題も挙がった。 

・もっと相談できる人がいれば助かる。 

・今は不自由を感じないが、子供が２～３人となってくると不安がある。 

・緊急のとき（母親、兄弟が病気等）に子供を見る人がいない。 

・以前緊急で市に相談に行ったときにファミリーサポートの入会を勧められたが、困って

いる「今」欲しい支援が受けられなかった。 

・緊急の出産のとき、親もいないし夫も仕事で、子供を預けるところがない。 

・土日の対応に苦慮している。 

●支援について 

◇子育て総合支援センターができることをご存知ですか。 

・知っている        ６ 

・聞いたことはある     １ 

・知らない         ３ 

《意見》 

・受付に人がいる「ふくふくこども館」のようなものがよい。不審者が入って来ない。 

・一時預かりを作ってほしい。 

・部屋の内装は幼児の好む色彩を考えてほしい。 

・ショッピングセンターへの設置はあまり好きではない。小野田駅裏は場所的によく分か

らない。 

・歯科検診でフッ素塗布が無料でできればよい。 
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・外で遊べるスペース（簡単な遊具と昼食ができるベンチ）が欲しい。 

・将来を考えるとエレベーターが必要。 

 

◇子育て支援センターが各地にあることをご存知ですか。 

・知っている        ８ 

・行ったことがある     １ 

・よく利用している     １ 

 

◇ファミリーサポートセンターを利用されますか。ファミサポでリユースしていますが、ご

存知ですか。 

利用していると答えた人はごくわずかで、利用が少ない理由として 

・実家が近いので間に合っている・ 

・利用しづらい（システム、スタッフがよく分からない） 

・チラシはあるが、説明を受けにくい 

周知について 

・「援助をしたい人（提供会員）」が少ないのは、もっと周知すべき。 

・チラシを各自に配布したり、児童館などに設置してほしい。 

・リユースの取組は参加してみたいので、情報が欲しい。 

今後は 

・登録しており、働き始めたら利用したい。 

・当日利用が可能だと助かる。 

・利用したことはないが、子育ての相談ができればいいと思う。 

・リユースは知っていたが、もっと機会を増やしてほしい。 

 

◇その他支援について 

子育て情報については、 

・定期的に保健師が訪問し、情報提供してくれている。 

・これまで２回ほど子育てコンシェルジュに来てもらい、楽しかった。 

・子育て情報サイト「さんようおのだっこ」はよく知っている。 

・保育園の発信するブログなども情報源となっている。 

など、十分満足している意見がある一方、 

・子育てに関する各種支援制度など分かりやすい情報提供があるとよい。 

・制度をもっと知らせないと、周知が低い。 

と、もっと発信を望む声もあった。 



3 

 

●助成制度について 

◇医療費助成制度はご存知ですか。利用されましたか。 

・知っている      ２ 

・知っており、利用している。 

・双子なので助かっている。 

・申請したが不可だった 

・利用したことがない。 

 

◇急な発熱などの場合はどうされていますか。 

・急な発熱などの場合、消防に電話をして対応してくれるホームページ等を検索している。 

・休日は宇部の医療機関まで行かないといけない。 

・急な発熱は救急医療へ 

・近所のかかりつけ医に相談する。 

 

●その他要望 

・保育園は自宅から近いところ、預ける時間が長いところを望む。     

・待機児童は早く解消してほしい。     

・山陽小野田市は小さな子供が遊べる公園（遊具の整備など）が少ない。 

・室内で子供を遊ばせながら、親が話せるような場所があればいい。 

・夏休み中は児童館での乳幼児対象の行事が中止となる。親同士の交流が途絶え不便なので、

対策を考えてほしい。 

・健診は平日だけでなく休日もしてほしい。 

・情報を郵送や訪問看護時（妊娠時、出産後）に配布してもらいたい。 

・就園補助をもっと手厚くしてもらいたい 

・子供は生みたいが、金銭やサポートなどを考えると生めない。 

・小児科が近所にない、出産する産科もない。 

 （小児科の専門でない医院で小児科を診てもらえるが、専門医が複数欲しい） 

・産科は出産したので労災病院に行くが、山陽にも欲しい。 

・「マタニティブックスタート」の周知、改善をしてほしい。 

・宇部のような「赤ちゃんの駅」があったらいい。 

・小野田保健センター２階和室の畳を取り替えてほしい（畳のくずが子供の口に入る） 

・ロタウイルスの予防接種の補助が欲しい。 

・行政には児童館の現状をもっと把握してほしい。現状を知らなすぎる。 
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◇子育てに関する情報源について 

・インターネット（スマホ）   ５ 

・広報             ３ 

・病院に貼ってあるチラシ 

・児童館で配布されるチラシ 

・幼稚園 

・保育園 

・児童館            ２ 

・友達             ２ 

・支援センター          

・本 

 


